
平成28年度伊勢志摩サミット開催記念

「おせったい」の心が息づく香川県のみなさん

参加団体の名前も入れたのに…
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回、取材のために訪れたのは三
重県津市。駅を降りてまず目に

飛び込んできたのは「伊勢志摩サミッ
ト開催まであと14日」と表示された等
身大パネル。県民の皆さんの心意気が
伝わってきます。これはクリーン大作
戦も盛り上がるな、そう感じた瞬間で
もありました。
　伊勢志摩サミット開催地である
三重県で、今年最初のクリーン大
作戦が開催されたのは、サミット
開催直前の5月12日（木）。
　三重県本部（事務局：百五銀
行）主催のクリーン大作戦は、毎
年就業後に実施しています。今年も会員である百五銀行の
行員の皆さんをはじめ、近隣企業の皆さん、日本たばこ産
業㈱東海支社ならびに津支店の皆さんが参加。業務のあと
のちょっと疲れた時間にも関わらず、約300名が街をきれ
いにしようと集まってくれました。
　当日は出発式が行われ、鈴木英敬三重県知事が駆けつけ
てくださいました。鈴木県知事は「伝統あるクリーン大作
戦が、サミット協賛事業として開催されることがうれしい。
このサミット開催を一過性のものとせず、『小さな親切』
の歴史を見習って、想いやレガシーを次の世代につないで
いきたい」と力強く挨拶。参加者の士気を高めました。
　続いて、伊藤歳恭県代表（百五銀行頭取）の「おもてな
しの心をもって取り組みたい」という開催宣言で、クリー
ン大作戦がスタート。津城跡・お城公園周辺を約1時間か
けて清掃しました。実はこの津城、百五銀行の新社屋に

勢志摩サミット開催に先駆け、外務大臣会合が行わ
れた広島県。アメリカのオバマ大統領がこの地を訪

れたニュースは、まだ記憶に新しいのではないでしょうか。
　オバマ大統領が訪れた平和記念公園は、荘厳な空気が漂
うと同時に、とても美しい場所でした。毎日のように多く
の人が訪れますが、それを感じさせないほどごみが少ない
のです。きっと、訪れる方が気持ちよく時間を過ごせるよ
う、日頃から整えているのでしょう。
　そんな広島では年に一度、広島市主催の「ごみゼロ・ク
リーンウォーク」が開催されます。広島県本部（事務局：
もみじ銀行）も共催として参加。会員企業も多数参加する
中、日本たばこ産業㈱中国支社の皆さんや男子バレーボー
ルチーム・JTサンダーズの選手たちの姿がありました。
　さて、今年の開催日は6月5日（日）。しかしなんと前日は
大雨、当日も目覚めたら雨…本当に開催できるのかとドキ
ドキしましたが、開始直前に雨が上がるというミラクルが
起き、無事開催となりました。
　約6,000名の参加者は市内約20ヶ所からスタート、全員
が集まるゴール地点をめざし、清掃します。繁華街であ
る薬研堀通りでは、雨上がりの道路にへばりついた紙ご
みを、背の高いJTサンダーズの選手が、体を屈めて拾う

島のクリーン大作戦と同じ6月5日（日）、岐阜県本
部（事務局：大垣共立銀行）のクリーン大作戦も開

催…されるはずでした。しかし、残念ながら当日は雨！広
島の上空を抜けた雨雲は、どうやら岐阜に向かってしまっ
たようです。例年2,000名以上が参加しますが、今年はや
むなく中止に。県本部の皆さんは、中止を知らず集まっ

頃、動画サイトやSNSで、日本の街並みが話題になっているのをご存知ですか？
何げない道端や雑踏が、「ごみが落ちていない！」「きれいすぎる」と海外の方か

ら注目されています。私たちには当たり前の風景でも、実は誇れることなのですね。
　そこで、日本の街がなぜきれいなのかを紹介する動画（日本語版、英語版）を作成しま
した。YouTubeで配信中ですので、ぜひご覧ください。
http: //www. youtube.com/user/smallkindness1963

取材のため前日入りしていた職員が、まず向かった
のは関ヶ原。天下分け目の合戦に思いを馳せながら
の散策の途中、立ち寄った喫茶店で頼んだチーズ
ケーキには、この地らしく戦国武将の家紋が入った
旗とクッキーが添えられていて、感激しました。

モチーフとして使われている部分も多
く、行員の皆さんにはとても馴染みの
ある場所なんだとか。通勤にお城公園
を通ってくる行員も多いそうで、参加
者からは、「親しみのある場所をきれ
いにするのは気持ちがいい」という声
が聞こえてきました。
　また、多くの方々が「自分もサミッ
ト開催の手伝いができた」「きれいな
街でお客様をお迎えできることがうれ
しい」とおっしゃいます。伊勢志摩
サミット開催記念と銘打った今年のク

リーン大作戦は、私たちが普段なかなか実感することがで
きない「国際的な行事に参加した！」という高揚感と、同
じ目的を目指したという一体感があり、例年にない盛り上
がりを見せていました。
　そんな今年のクリーン大作戦、長年の活動の成果で街中
のごみは減っています。街がきれいなら清掃なんてしなく
ていいじゃないか、という声も聞こえてきますが、県本部
事務局の北出さんは、「ごみが少ない街を清掃するのにも
意味があります。きれいな街にはごみを捨てづらい、とい
う気持ちになりますから」とおっしゃいます。確かに、継
続は力なりですね。
　百五銀行では、サミット関連イベントで「小さな親切」
運動のシンボルフラワー、コスモスの種子袋を配布しまし
た。この種には、きれいになった街を花でいっぱいにして、
これから訪れるお客様をお迎えしたい、サミットが終わっ
てもそういうおもてなしの心を持ち続けてほしい、そんな
皆さんの将来に向けた想いが込められています。

姿が印象的でした。ごみを捨てるのは簡単でも、拾うのは
大変です。選手にお話をうかがうと、「ゴール地点に着い
たら、自分たちだけじゃなくたくさんの人たちが、広島に
来る人のために街をきれいにしようとがんばっていた。み
んなできれいにしたいと思えることが素晴らしい」とおっ
しゃいました。市民全員がおもてなしの心で街をきれいに
する、ぜひ次の世代にもつなげていきたい想いです。
　サミットは終わりましたが、4年後には東京オリンピッ
クが開催されます。また多くの海外の方が訪日されますね。
日本の美しい街並みは、日本人のおもてなしの心からでき
ているのだと思います。ごみを拾うことは、誰でも、すぐ
に始めることができます。あなたのおもてなしの心、少し
形にしてみませんか。

た方々のため公園に待機、
中止を伝えるお役目とな
りました。この日のため
に張り替えた「伊勢志摩
サミット開催記念」の新
ポスター、使われなかっ
たのが本当に残念。来年
は晴れますように！

美 し い 日 本 の 街 並 み は お も て な し の 心 の 象 徴 で す！

日 本 列 島 ク リ ー ン 大 作 戦
全 国 で 展 開 中

サ ミ ッ ト へ の 想 い や レ ガ シ ー を 次 世 代 に

オ バ マ 大 統 領 が 訪 れ た あ の 場 所 へ

日 本 の 街 が き れ い な 理 由

上）来賓挨拶：鈴木県知事
左）伊藤頭取（左奥）もクリー
ンに参加

上）雨上がりのごみ拾いは大変！
右）この日も多くの人が献花に訪れて
いました
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勢志摩サミット関係閣僚会合が開催された香川県高
松市では、情報通信大臣会合開催に合わせて、4月

24日（日）にクリーン大作戦を開催しました。香川県本部
（事務局：百十四銀行）では、例年企業の参加がほとんど
ですが、今年は多くの小学生も参加。世代を超えた約300
名の皆さんが、きれいな街でお出迎えしようと、汗を流し
ました。

香 川 県 で も 準 備 は 万 端
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雨 雲 は こ こ に …

おまけ

  小さな親切チャンネル


